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10日下午，全国人大代表、金水区东风路街
道办事处宋砦村党总支书记宋丰年，走进郑州
全媒体新闻中心，一身笔挺的深灰色中山装，老
式黑布鞋，作为基层代表，本届人大会他关注的
仍然是农民问题。

宋丰年说，他非常支持城镇化，但是就如何
开展好这个工作，他有几点建议。

“城镇化不能一刀切。”宋丰年说，在发达地
区我们应该怎样办，在贫困地区我们怎样做，多
制订几套方案分步实施。“这样在城镇化的过程
中，农民才会更容易接受，出台的政策老百姓也
会理解、支持、配合。”

宋丰年说，还要关注农民的再就业问题，土
地是农民的命根，祖祖辈辈都在靠土地吃饭，一
辈子只要有吃的、住的、穿的就够了，没有更高
的奢望。他认为，在发展的过程中，分地区分时
期，先给失去土地的农民找到干的活，这样会更
好地安抚农民，更好地走城镇化道路。

宋丰年建议，要让农民知道政府是为了让
老百姓更富裕更安康，才来做城镇化的改造。

“城镇化后农民的生活起居会更方便，办事情更容
易，生病了到哪儿看病、儿女到哪儿上学、老了怎
么生活、城市的生活怎么去享受，这都是非常非常
重要的思想工作。应该多层次多方面不拘一格地
来解决农民的思想问题，才能做得更完善。”

另外，宋代表还关注到城镇化农民下一代
孩子们的教育问题。“我们必须得培养下一代，
以前他们的父母靠种地为生，以后他们就是城
里人了，他们的将来就和父母不一样了，他们得
融入大城市的生活。”宋代表建议，在城镇化改
造地区首先要建立幼儿园和学校，从小培养孩
子们有知识有文化，使下一代在祖国的发展当
中成为高素质公民。

对于政府工作人员，宋代表建议，公务员要
严于律己，带头做奉献，对自己的权力使用，要用
到老百姓身上，要让老百姓多得利益，自己吃苦
在前享受在后。“我理解的总书记的要求就是几
个字，‘宽、厚、忍、让、善’，对人要宽，对人要厚，
人与人之间要相互忍一些，让一些，善良一些，这
样才能团结。这些都要党员带头，干部带头。”

城镇化要让农民享受更多利益
——访全国人大代表宋丰年

一方面，企业认为招工难，想找有经验有技术
的职工非常不易；另一方面，毕业生觉得就业难，
想找满意的工作也并不容易。这对矛盾如何解
决？全国人大代表、黄河科技学院院长杨雪梅对
此非常关注，她建议政府要支持地方高校转型发
展，构建完善的现代职业教育体系。

杨雪梅说，教育是民生之首。发展职业教育是
改善民生的战略举措，对提升劳动者就业创业能力、
产业素质和综合国力都具有重大意义。今年的《政
府工作报告》中又强调“深化教育综合改革”，“加快

构建以就业为导向的现代职业教育体系”，为高等
教育尤其是地方高等教育改革发展指明了方向。

近年来我国地方高校迅速发展，截至2012年，
全国有 2600 多所高校，其中中央部属高校仅 111
所，而地方高校共有 2500多所。作为我国高等教
育体系的主体部分，这些地方高校承担着为区域
经济发展培养高素质专门人才的重要任务。

杨雪梅认为，随着办学规模的扩大，很多地方
高校仍然存在办学定位不够明确，人才培养模式
单一，脱离经济社会发展需求，“双师”队伍建设薄
弱，行业企业参与合作育人的积极性不高，校企深
度合作困难等问题。从而导致了一方面大量毕业
生“就业能力”不足，在市场上找不到工作；另一方
面许多企业却在为找不到合适的人才而苦恼。

杨雪梅为记者列举了一系列的数字：根据调
查，到2020年，我国用人单位将需要1.42亿受过高
等教育的高技能人才，而如果劳动者的技能不能
进一步得以提升，我国将面临 2400万的人才供应
缺口。“如果这个问题得不到有效解决，将会严重制
约我国经济社会的发展。这迫切需要发挥政府职
能，支持地方高校转型发展，构建完善的现代职业
教育体系，有效解决‘就业难’与‘用工荒’的矛盾。”

对此，杨雪梅建议，国家制定和完善政策体系，
引导一批地方高校向应用技术型转型发展；制定支
持地方高校与企业联合招生、联合培养、联建基地
的政策和机制，提高人才培养质量。

同时，她还建议我国不断完善“双师型”教师培
养机制，建立“双师型”教师考核体系等。

截至2012年，中国民用汽车保有量已经超过1
亿辆，居全球第二，中国城市已经步入了典型的汽
车社会，交通拥堵、“城市病”集中爆发。全国人大
代表、海马汽车集团股份有限公司党委书记、董事
长，湖南大学新能源汽车研发中心主任景柱指出，
外国城市的汽车千人保有量大多比中国城市高，行
车平均速度却是中国城市的 1.3到 2.4倍。“我觉得
这些都属于城市综合管理症状，经过调查研究，建

议从多个方面进行综合治理。”
景柱说，首先，应当提高停车场和建筑物规划

建设的时代标准。
“我国在城市化进程中对停车问题长期认识不

足，不能将其作为城市规划建设的核心要素统筹考
虑，致使中心城区公共停车场匮乏。”他建议说，应当
尽快将停车问题纳入城市规划的核心要素，与道路等
基础设施建设得到同等重视，尽快提高新建住宅小区
停车位规划配比并落实到位。与此同时，还要通过加
快建设公共停车场、科学管理路边停车等措施，使城
市停车场数量和汽车保有量配比科学。对于已经建
成的老城区，应大力引导发展公共停车产业，在用地
优惠、车位权属、建设投资等方面给予政策倾斜。

“其次，要提高道路与交通网络规划建设的科
学性。”景柱说，目前我国城市建设中，不少道路与交
通网络的规划缺乏科学支撑，甚至太过随意。路网
覆盖面不均衡，次干路和支路太少，还有不少断头路
和死胡同，致使道路微循环不畅。他建议国家应当
充分利用城市交通监控数据，科学配比路网体系，使
得支路畅通、次干路发达、主干路完善、快速路快速。

“要提升道路与交通管理水平。”景柱表示，目
前的道路管理没有充分考虑大小车分流，造成多种
交通工具相互争夺行路权。“长期以来，各种车辆标
准、收费标准和道路标准都不能做到统筹兼顾，同
时不科学的交通信号灯、不规范的交通标识等，也
导致了通行效率降低。”景柱表示，建议交管部门应
当充分利用电子监控设备，调查统计各路口峰值期
车流量和车型分类，据此科学改进红绿灯时长、标
识牌、交通线及行车方向等交通管理要素等。

3月11日，全国人大代表、中国佛教协会副会
长、省佛教协会会长、登封少林寺方丈释永信做客
郑州全媒体新闻中心，就少林寺品牌的保护与发
展、整合传承与传播中原文化提出了自己的观点。

释永信对少林寺文化和品牌的发展很有信
心，他说：“少林寺作为禅宗祖庭，是中国传统文
化的重要组成部分，少林寺的发展与中原文化的
复兴、中国民族文化的复兴息息相关。在这样的
背景下，少林寺的发展应该是大有可为的。

他谈到，少林寺品牌是非物质文化遗产，文
物是有形的、品牌是无形的文化遗产，都是知识
产权，都应该受到尊重，受到法律的保护。

面对一直以来媒体称之为“少林寺CEO”的
困扰，释永信表示：“不要以媒体八卦的心态，来
采访我、来解读少林寺，这对少林寺、对佛教、对
中国传统文化都不够尊重，我们希望少林寺回归
其本来应有的尊严、地位。”

他说：“少林文化是一种精神信仰、是生活方
式，通过实践才能认识少林寺，理解其精神内
涵。”他提出“佛教是一种生活方式，在信仰上面、

精神领域上面，属于高层建筑。”
他认为，少林寺地处中原，是在中原文化的

基础上建立起来的，是中原文化乃至中国文化的
缩影、杰出代表，随着中国的发展，中国文化在各
个领域都受到全世界的关注和尊重，少林寺是率
先被接受、被认同的。他希望：“通过少林文化的
传播，让更多人了解中国传统文化。”

在他看来，更好地解读少林寺，能成为世界
更好地解读中国的一种方式。

他介绍：“佛教是中国三大宗教之一，佛教在
世界上的地位和受尊重的程度都很高。少林寺
这几年和世界各地互动很多，开办了各种各样的
培训班和体验班，邀请世界各地向往少林文化的
人到少林寺短期体验、短期生活。我们每年要到
世界五大洲去，和上百个国家和地区都有互动。”

谈到以实现民族复兴、谋求民生福祉为理想的
“中国梦”，释永信说：“每个人都有自己的梦想，梦想
会通过自身的信仰、行为逐渐塑造出来，我们出家人
生活在这样一个空间里，也希望有好的环境，完成自
己的梦想，‘中国梦’也是我们人生的梦。”

别叫我CEO 别误读少林寺
——访全国人大代表释永信

“我生在农村，长在农村，今年两会上想说说
农村的事儿。”全国人大代表、信阳文新茶叶董事
长刘文新对乡村情有独钟。他说，他要为乡村的
建设发展建言献策，今年他提了一个议案是“加
大对农村生态环境保护和综合治理”，一个建议
是“保护淮河源头生态”。

刘文新表示，随着中国经济的快速发展，乡
村人口大量外出务工，城市的发展速度日新月
异，基础设施配套健全，拥有优越的教育和文化
资源，但是，现在农村发展比较薄弱，尤其是乡村
环境污染问题亟待改善。

“现在有了钱的农民把房子盖得很漂亮，生
活条件得到了极大的改善，但配套设施跟不上现
代化的村镇建设，无排泄设施，无垃圾中转站，无
污水处理站，造成乡村环境的严重污染。”刘文新
说，他的家乡信阳是淮河的源头，村民乱倒垃圾、
排泄废物已对淮河造成极大的污染。乡村环境
污染治理必须提上日程，对农村生态环境的综合
治理已经成为摆在眼前急需解决的社会问题。

刘文新认为农村环境治理的难点在资金，建
议国家拿出来一部分资金，在乡村建立垃圾中转
站和污水处理站，建立公厕，建立污水处理厂，加
快乡村的现代化步伐，减少乡村垃圾废物对土
地、河流的污染，保护我们的生态环境。

“让农民享受到改革开放的红利，让农民过
上城里人一样的生活，老有所养、老有所依，环境
优美；有幼儿园，有小学、文化站，能看上电影，能
读上好书。”刘文新认为，乡村要改变旧面貌，建
设成为农民的宜居之地，首先解决垃圾、排泄物
的去向问题，解决环境保护问题。

为了提好自己的议案和建议，全国两会前
刘文新走访了很多农村，同很多农民进行了交
流。他呼吁，希望政府部门能够进一步加大对农
村基础设施和公共服务设施的建设。

刘文新谈到，现在大家都往城市跑，城市的承
载能力是有限的。他希望能够通过全社会的共同
努力，让家乡的天空更蓝，河流更清澈，环境更美
好，让更多农民早日实现小康生活的“中国梦”。

加大农村生态环境治理力度
——访全国人大代表刘文新


